

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Buenos-Aires 30 de abril de 1878.

La cuestion de Corrientes ha preocupado y sigue preocupando en gran manera al país y sobre todo al gobierno nacional, donde surgieron disidencias que han causado la salida de los dos ministros que representaban al partido nacionalista y que habian entrado en el gabinete para hacer práctica la «conciliacion» en la politica nacional. Los ministros salientes han publicado las cartas sobre sus renuncias al presidente y un manifiesto al país sobre lo mismo. En estos documentos échase de ver el maquiavelismo del presidente hasta para con sus ministros; en las cartas en que el primero acusa recepcion de las renuncias y las acepta, no se levantan los severos cargos que se hacen al jefe del Estado por haber faltado á sus mas solemnes promesas, pasando sobre ellos como sobre áscuas.

Los doctores Luspier y Pacheco que habian sido llamados por el presidente no han aceptado las carteras que se les ofrecian ó quzás despues de haberlas aceptado las han renunciado por indicacion del mismo que se las ofreciera, visto el mal efecto que habian causado en la opinion pública, en esta provincia sobre todo. Digo en esta provincia sobre todo, porque siendo provinciano el presidente, se ha tenido en cuenta que en las elecciones de 1874 habia levantado la bandera del provincialismo, que todos sus ministros serian provincianos, excepto uno que por pertenecer al antiguo partido de Rosas no cuenta con adeptos, y que los «porteños» (hijos de Buenos-Aires) eran echados á un lado. Esta política tendia á despertar nuevamente el antagonismo entre porteños y provincianos y á dejar sin representacion en el gobierno nacional á esta provincia, que tiene la tercera parte de la poblacion de la república, que contribuye con dos tercios al presupuesto de ingresos, que ayuda á vivir á pobres provincias hermanas y que ha sacado repetidas veces á los gobiernos de sus apuros económicos. Asustado sin duda el presidente de la tempestad que él mismo se echaba encima, ha llamado al futuro gobernador de Buenos-Aires para oír su opinion sobre los ministros á nombrar. A la hora en que escribo continúa la crisis ministerial y nada definitivo se sabe sobre las personas que hayan de completar el gobierno nacional.

El Dr. Tejedor, que mañana debe tomar posesion del gobierno de Buenos-Aires despues de varias tentativas infructuosas ha logrado formar ministerio recayendo las carteras de Gobierno y Hacienda en personas que han sido del agrado general. Falta ahora que el Senado preste el acuerdo á estos nombramientos y que gobernador y ministerio logren marchar bien con las Cámaras provinciales, especialmente con la de diputados. El Dr. Tejedor fué el candidato de la conciliacion, y los partidos nacionalista y autonomista, á quienes se debe dicha política, tratan de hacerle mañana una gran manifestacion para significar que sigue la conciliacion en toda su fuerza en Buenos-Aires, por mas que fuera de esta provincia no haya sido jamás un hecho y por mas que momentánea ó definitivamente se haya roto en el gobierno nacional. Dada la importancia de Buenos-Aires, puede en ciertos casos un gobernador de la talla del Dr. Tejedor sobreponerse al presidente de la república; hay que tener en cuenta que la forma de gobierno es la república federal, la iniciativa

é importancia que tiene esta provincia en la nacion.

El nuevo gobernador de Santa Fé no ha podido gozar mucho tiempo de las delicias de la paz. A los pocos dias de entrar en funciones estalló en la capital la revolucion, siendo simultáneamente atacados el cuartel de guardias, la policía, la casa de Gobierno y la particular del gobernador; la lucha terminó con muchos muertos y heridos y retirándose los revolucionarios á las afueras de la ciudad. Posteriormente contaba la revolucion con algunos centenares de hombres armados, que en dos encuentros derrotaron á las fuerzas del gobierno. Las noticias mas recientes son contradictorias: las oficiosas aseguran el triunfo del gobierno sobre los revolucionarios; las opuestas, el de los revolucionarios sobre el gobierno, quien no hallando como salir del paso pide la intervencion nacional. Dentro de poco hemos de salir de dudas.

La crisis política ha agitado el mercado monetario durante la quincena. El oro que estaba á 32'25 (premio 29 0,0) subió á 33 (premio 32 0,0) así que se tuvo noticia de las dimisiones de los ministros nacionalistas. Despues se mantuvo entre 32'80 y 32'95, pero ayer bajo de 32'80 á 32'50, quedando muy firme á este último precio. La baja puede atribuirse en parte á necesidades de la liquidacion de fin de mes y en parte á la buena impresion causada por el futuro ministerio de Buenos-Aires.

Paralizados han estado los negocios, así en importacion como en esportacion. Las pocas entradas y el alto precio del oro han hecho que los artículos de importacion se hayan sostenido bien; en cuanto á la esportacion no es de extrañar el poco movimiento que en ella ha reinado, atendida la época del año en que nos encontramos.

Vinos tintos catalanes.—Poca variacion han sufrido. Se han hecho operaciones desde 1500 á 1625 pfs. mje., despachado, y desde 36 á 40 pfs., oro, á bordo, segun marca y clase.

Cueros vacunos secos.—Al barrer: de esta provincia, 56-57 rs. papel, de Entre-Ríos, 43-44 oro; de Corrientes, 40 id. id.

Lanas sucias.—Superior 95 á 110; 1.ª á 4.ª clase, 95 á 75 pfs. mje.

Cambios.—Sobre Inglaterra, 49 1/4 á 48 7/8; sobre Francia 5'16 á 5'14 el peso fuerte, oro.—G. M.

(«Diario de Barcelona.»)

De «El Diario Español» del 10:

Los periódicos de Barcelona dan cuenta de la reunion magna de los síndicos de los gremios de aquella ciudad, celebrada en el gran salon del Fomento de la Produccion Nacional. La «Gaceta» la reseña de la siguiente manera:

«Ya conocen nuestros lectores los trabajos que para terminar el conflicto que atraviesa Barcelona, habian emprendido los Sres. D. Antonio Xuriquer, presidente de la Asociacion de propietarios y don J. Pujol Fernandez que lo es del Fomento de la Produccion Nacional. Apenas se iniciaron expresaron justas desconfianzas; los términos de la transaccion eran vagos y poco precisos, y el camino que se habia emprendido para realizarla, largo y escabroso.

Los Sres. Xuriquer y Pujol se decian facultados por la primera autoridad militar del Principado para afirmar que el impuesto seria derogado, en cuanto los consumidores encendiesen sus mecheros, y la

empresa de gas cumpliera el compromiso que habia contraido de satisfacer por ellos el cuatrimestre que está en cobro. Mucho llamó la atencion que se exigiese á los consumidores como condicion previa de todo arreglo la de volver á encender el gas, á pesar de la real orden que terminantemente prohíbe que consuman este fluido los que no han satisfecho el recargo. Mucho la llamaba tambien que partiendo la inteligencia de la capitania general, los señores Xuriquer y Pujol honrasen continuamente con su presencia la gobernacion de la provincia. Dijose, por último, que el compromiso que se atribuía á las empresas de satisfacer el aludido cuatrimestre, en realidad no existia; y no hay que decir en vista de ello si eran grandes y fundadas las desconfianzas de los consumidores. Ya nadie se recataba de decir que inconscientemente ó á sabiendas los Sres. Pujol y Xuriquer no se dirigian á un arreglo imposible, sino á quebrantar la admirable unanimidad que en la cuestion del gas ha reinado y sigue reinando en Barcelona.

Con estos antecedentes y despues de varias reuniones parciales, celebróse á las cuatro y cuarto de la tarde de ayer la reunion magna de los síndicos de los gremios, en el gran salon del Fomento de la Produccion Nacional. Un detalle: la prensa no fué invitada, pues, segun parece, la prensa se ha hecho temible, cuando se trata de embromar al prójimo.

Sabemos, sin embargo, lo que ocurrió y vamos á ponerlo en conocimiento del público. Unas 200 personas asistieron á la reunion. El Sr. Pujol Fernandez expuso el propósito que animaba á los promovedores del arreglo y las condiciones bajo las cuales podia obtenerse. Un señor síndico expresó las dificultades de llegar á una inteligencia, mientras se impusiese á los consumidores la condicion previa de encender sus mecheros.

Barcelona recobrará su aspecto cuando haya desaparecido el recargo; mientras el recargo subsista, aunque dure cincuenta años, cincuenta años durará la resistencia legal de los consumidores. Es, por lo tanto, ocioso pedir que se encienda el gas, hay además una real orden que lo prohíbe terminantemente. Tal fué la sintesis del discurso del señor síndico.

La mesa dió lectura á la indicada real orden, y cuando el aludido señor síndico quiso continuar en el uso de la palabra, la presidencia tuvo el mal acuerdo de impedirlo. Hubo con este motivo ruidosas reclamaciones y ágras censuras contra la presidencia que quedó completamente desamparada. Es imposible concebir mayor prevencion que la que demostraron los señores reunidos contra los promovedores de este asunto.

Por último, el señor Xuriquer revistiéndose de energía, declaró que la base indispensable del arreglo era que se encendieran previamente los mecheros.

En la reunion no hubo acuerdo.»

No sabemos qué fundamento podrá tener el siguiente despacho que publica «El Figaro»:

«Tolosa 7 junio.—Noticias particulares hacen temer un conflicto inminente en la frontera catalana.»

Los diarios ingleses comienzan á ocuparse de la reunion del Congreso europeo, y uno de ellos califi-

ca de imponente de lo que se han encargado lord Beaconsfield y lord Salisbury. Aunque á ninguno de estos falta el valor, dice que les son necesarias toda su actividad é intrepidez políticas.

Lo que han tenido que hacer hasta ahora, es de poca monta, en comparacion de lo que tienen que hacer lord Beaconsfield y lord Salisbury no van simplemente á Berlin á firmar la paz. No solo están en cierto modo y en primera línea frente á frente los intereses de Rusia, Turquía, Austria é Inglaterra, sino que hay detrás los intereses de una multitud de pequeños Estados, Rumanía, Sérvia, Montenegro, la futura Bulgaria, la antigua Grecia, cuyos intereses contrapuestos hay tambien que conciliar.

Repetimos que siempre se ha tenido á lord Beaconsfield y lord Salisbury por hombres de gran valor; pero nunca lo han probado tanto como ahora al tomar sobre sí una misión que se presenta erizada de inauditas dificultades.

Dicen de Viena que el conde Andrassy sale el martes próximo para Berlin, y ha manifestado públicamente que del Congreso saldrá la guerra, á menos de que Rusia se conforme con reducir los límites de Bulgaria desde los Balkanes al Danubio, en cuyo caso la guerra quedará aplazada.

Un periódico vienés manifiesta que cada día es mas difícil de prever el resultado del Congreso que debe reunirse en Berlin, puesto que en suma, en lo que se ha convenido es en reunirse en Congreso, pero no en ceder en ninguno de los puntos del litigio.

Tanto es esto así, que todas las naciones interesadas siguen preparándose á la guerra con mayor actividad que nunca, y esto no es ciertamente un síntoma de paz. Los mismos diplomáticos, que todo lo creen posible por la diplomacia, se encogen de hombros ó menean la cabeza con aire de duda cuando delante de ellos se afirma que con la reunion del Congreso se ha asegurado la paz.

El lenguaje en que se expresan los periódicos de San Petersburgo y Viena muestran la irritación de Rusia ante la actitud de Austria, y la decisión de esta en mantenerla.

El representante de Alemania en el Congreso de las potencias, será probablemente el príncipe Hohenlohe.

No es exacto que Rusia se oponga á la presencia de Turquía en el Congreso, mientras no sean evacuadas las plazas que dispone el tratado.

Ha resistido hasta el último momento, pero parece que el príncipe de Bismarck ha convenido al emperador, y por fin ha desistido de su empeño.

La Puerta había ya declarado que no abandonará Schumla ni Varna sin la decisión del Congreso europeo.

La guardia rusa, que ha salido para la Rumanía, llegará en breve á su destino.

Los rusos han aglomerado tantos elementos como son necesarios para una importante guerra, y son con los que se disponen á batir á los insurrectos del monte Rhódope.

Rusia sigue sus preparativos para la próxima campaña, expresando de este modo su disgusto para con Austria.

Dicen de Constantinopla que el sultan se encuentra enfermo, y que han sido llamados á consulta los principales médicos. Créese que si no se vence la crisis actual, ocurrirán allí acontecimientos muy graves.

Por último, el ejército ruso que ocupa la Besarabia se está reforzando de un modo considerable y anúnciase de Giurgewo que los trenes de Odessa llegan cargados de tropas y caballerías que inmediatamente cruzan el río.

Hasta aquí las noticias mas interesantes que encontramos en los telegramas y periódicos extranjeros. Las primeras sesiones del Congreso de Berlin darán probablemente á la cuestión oriental mas interés del que en realidad tiene hoy.

Las noticias de París no tienen importancia alguna política.

Las de Berlin se consideran un tanto alarmantes, pues la crisis se ha determinado de un modo que inspira cuidado.

El emperador Guillermo seguía relativamente bien, pero la inquietud de los berlineses no desaparecía. El príncipe de Bismarck se había declarado partidario de una política tan enérgica como inmediata.

Un despacho telegráfico de Berlin que publica un colega esta mañana, da curiosos detalles sobre la situación que atraviesa aquella capital.

Habían sido cuatro individuos sospechosos que comían en la fonda donde se hallaba Nœbiling. Han desaparecido el hermano de este y los Sres. Schowitz y Primask, cuya amistad cultivaba. Un tipógrafo de Posen ha sido condenado á cuatro años de prisión por haber profetizado que serían asesinados todos los miembros de la familia imperial.

El gobierno ha cerrado el Instituto de instrucción de obreros, centro socialista.

Los dueños de fábricas despiden á los trabajadores afiliados al socialismo. En Metz ha sido preso un empleado de correos que perteneció á la «Commune» de París.

El diario el «Post» censura al clero de Silesia por haberse negado á rezar sus preces por el emperador.

Nœbiling se encuentra mejor y hay esperanzas de poder interrogarlo. El emperador Guillermo, según los boletines oficiales, experimentó alguna mejoría; las noticias privadas dicen que se halla grave y que hay necesidad de operarlo nuevamente.

La opinión pública deplora la disolución del Reichstag.

Dícese que la mayoría no hubiera negado las medidas extraordinarias y que ahora en cambio se resucitarán las luchas políticas. Las elecciones se anunciarán para fin de mes.

Entretanto el gobierno prohibirá las reuniones políticas. Quizá proclame el estado de sitio.

Del «Diario Español»:

Dice un colega:

«Los trabajos del Congreso de los diputados en la legislatura actual hasta la fecha, pueden apreciarse perfectamente resumidos en los siguientes datos estadísticos:

Comenzó la legislatura en 15 de febrero último.

Proyectos de ley presentados por el gobierno, 26.

Proposiciones de ley presentadas por los señores diputados, 59.

Proyectos de ley aprobados definitivamente, 24.

Leyes sancionadas por S. M. y publicadas en el Congreso, 15.

Días que han pasado desde que se abrieron las Cortes, 111.

Sesiones que se han celebrado en dicho tiempo, 79.

Cuartillas que se han escrito durante las 79 sesiones, 60.210.

Idem taquigráficas, 12.042.»

PARIS 9 DE JUNIO.

Se lee en el «Nord»:

«Varios industriales notables de la provincia del Rin han tomado á consecuencia del atentado del

2 de junio una iniciativa que probablemente no tardará en ser imitada. Han escrito lo que sigue al presidente de la Asociación encargada de velar por los intereses económicos en la Westfalia y en la comarca riniana: «Así como cada cual es libre de buscar trabajo donde le place, de la misma manera los industriales tienen el derecho de declarar que no conservarán ni admitirán ningún empleado ni trabajador que tome parte en las reuniones ó participe de las tendencias de los socialistas, lea sus publicaciones, ó les apronte cuotas de dinero»

Telegrafian de París con fecha del 9:

«Los periódicos desmienten la noticia del fallecimiento de M. Magne, ex-ministro, y dicen que quien ha muerto es su hijo Alfredo, recaudador general de Hacienda, que ha sido víctima de una enfermedad de pecho.»

De varias partes de Berlin resulta que la declaración de M. Waddington ha producido excelente impresión en las esferas del gobierno de Alemania.

Leemos en la «Patrie»:

El duque de Aosta ocupa, como es sabido, unos treinta aposentos del piso principal del Grand-Hotel, y tiene allí un gran número de criados, de modo que no puede explicarse como ha podido verificarse un robo sin ser visto su autor.

Hace algunos días el conde de Morelli, agregado á la servidumbre del duque de Aosta, salió con el príncipe, dejando sobre la mesa un saquito de cuero que contenía una suma cuya importancia no podemos indicar. Hasta la mañana siguiente no se apercibió el conde de la desaparición de aquel saco.

M. Taylor, comisario de policía, practicó todas las diligencias, pero no ha sido posible obtener el menor indicio que hiciera recaer sospechas en ninguno. Se vació la letrina por suponerse que si el robo se había cometido por alguna de las personas de la servidumbre del duque, habría podido arrojar el saco en los gabinetes, pensando que se practicaría un registro minucioso en todos los aposentos. Esta operación no ha dado resultado alguno.

Se ha encargado de continuar la averiguación del hecho M. Jacob, jefe de la policía de seguridad.»

La «Neue freie Presse» de Viena refiere la siguiente anécdota:

«Cuando el Emperador quiso salir el domingo, vió muchas personas delante de su palacio. Es fastidioso que haya tanta gente, pero esto gustará al Shah. Voy, pues á lucir yo tambien y á ponerme el casco. Al casco debe precisamente el Emperador la vida, pues que solo en él se han encontrado cuarenta perdigones, los cuales hubieran atravesado la gorra que por lo comun usa y herídole la cabeza.»

PERPIÑAN 11 DE JUNIO.

«L'Indépendant des Pyrénées orientales» publica los siguientes telegramas:

«París 10 de Junio.—El «Rappel» dice que se convocarán los colegios electorales para el 7 de julio y que, según parece, el decreto de convocación aparecerá tan pronto como la Cámara haya terminado sus sesiones.

Difícil es que antes de concluir la Cámara sus sesiones pueda discutirse el acta de M. Pablo de Cassagnac.

Ha fallecido el general Ponsard, gobernador militar de Cambrai.

Mañana tendrá lugar la apertura oficial del Congreso internacional de Agricultura en el salón de fiestas del Trocadero.

La fiesta nacional se ha fijado definitivamente para el 30 de junio. Así se acordó ayer después de

una entrevista del ministro del Interior con el prefecto del departamento del Sena y M. Alphand.

París 10.—Anoche llegó á París el Shah de Persia. Ha visitado la Exposición.

Se ha descubierto ya el aparador que contiene los diamantes de la Corona.

Roma 9.—Cámara de los diputados. El señor Cairoli dice que el sábado próximo contestará tocante á la política que piensa seguir el gobierno á consecuencia de haber desechado la Cámara de los diputados de Francia el tratado de comercio.

(«Diario de Barcelona.»)

(«Del Anunciador Catalan.»)

En el estado sanitario del mundo no se ha registrado cambio durante la semana pasada. La viruela continúa aumentando en unos puntos y disminuyendo en otros el número de sus víctimas, siendo Calcuta la ciudad en que causa mas defunciones, hasta 25 por 100 de la totalidad. En Alemania se ha registrado un caso fatal ocurrido en Colonia. La difteria es la enfermedad infecciosa predominante en aquel país, como tambien en las ciudades austríacas, en París y en las capitales de los Estados Unidos. En Rusia y Turquía continúan las epidemias tíficas. En Lóndres sigue la coqueluche descollando entre las enfermedades infecciosas. De Rio de Janeiro dicen que va retrocediendo paulatinamente la epidemia amarilla, de la cual han sucumbido 812 personas en los tres meses y medio, de 1.º de diciembre del año pasado hasta 15 de marzo del corriente; 163 de las víctimas eran marineros.

En Alemania la semana ha sido muy mortífera para los tísicos, pues han contribuido con 17.7 por 100 á la mortalidad total, variando generalmente la proporción entre 10 y 13 por 100.

Gacetilla.

Ahora que empieza á estar concurrido por las noches el paseo de la Miranda, esperamos que el Sr. Alcalde se servirá disponer el arreglo del piso y blanqueo de los asientos como ya se hizo en años anteriores, con aplauso de cuantas personas concurren á aquel sitio, para disfrutar de la fresca brisa del mar.

Se ha acercado á esta Redacción el señor Administrador de loterías de la Casa de Misericordia manifestándonos hiciéramos saber á los poseedores de billetes abonados, que siendo el próximo sorteo el primero que tiene á su cargo y con el objeto de que no queden perjudicados motivo del traslado de dicha Administración, reservará los espresados billetes por solo esta semana hasta mañana por la noche. En los sorteos sucesivos serán retenidos hasta las doce de la mañana del día antes de la celebración de la rifa.

Terminados por los municipios de esta isla los trabajos del censo de población verificado el 31 del pasado año 1877 publicamos á continuación el número total de personas inscritas en él:

	Varones.	Hembras.	Total.
Mahon.	7.572	8.270	15.842
Ciudadela.	3.662	4.115	7.777
Alayor.	2.525	2.455	4.980
Mercadal.	1.378	1.338	2.716
Villa-Cárlos.	807	937	1.744
Ferréas.	553	559	1.112
Ausentes que figuran en la población de derecho.	370	89	459
	16.867	17.763	34.630

Con la llegada esta mañana á Palma del vapor-correo de Barcelona hemos recibido los telegramas que en el lugar correspondiente insertamos.

Tres cabezas de ganado de cerda y 83 vacuno serán embarcadas mañana con destino á Barcelona.

Segun refiere «El Isleño» diario de Palma, existen en la capital de dicha isla algunos expendedores de moneda falsa, no tratándose ya de calderilla sino de piezas de oro de las de á diez y seis duros. Las dichas onzas, á lo que parece son muy semejantes á las legítimas.

Llamamos, pues la atención de los dueños de establecimientos y del público en general, para que no sea sorprendida su buena fé, caso de intentar dichos agentes extender su engaño á nuestra ciudad, dado el fracaso que ha tenido su intentona en la capital.

Con objeto de favorecer á los municipios, se ha aceptado por la comision de presupuestos un proyecto de ley, el cual entre otras cosas, dispone que se compense á los Ayuntamientos sus débitos por consumos, sal y cereales, con el importe de la tercera parte del 80 por 100 de propios que tiene en la Caja de Depósitos.

Nuestro estimado colega «La Pátria» hace observar que muchos ayuntamientos tienen concedido el que apliquen el importe de la expresada tercera parte en obras de utilidad local, y otros están instruyendo el oportuno expediente para obtener igual concesion.

Si por la ley de presupuestos se determina la compensacion de que dejamos hecho mérito, se dejará de cumplir lo dispuesto por el ministro de la Gobernacion, previo informe del Consejo de Estado, referente á la inversion de la citada tercera parte del 80 por 100 de los bienes de propios enajenados, y por consiguiente sufrirán no escasos perjuicios los municipios, viéndose privados de obras necesarias reclamadas por el vecindario y consideradas como tales por la Diputacion provincial y el Consejo de Estado.

Como todavía no está aprobado por las Cortes el indicado proyecto, nos permitimos llamar la atención de la comision para que tenga en cuenta las observaciones de la «Pátria» estableciendo de una manera clara y explícita, si dado caso de convertirse en ley el referido proyecto, quedarán nulas las autorizaciones concedidas á los ayuntamientos para invertir la expresada tercera parte del 80 por 100 de propios en obras de utilidad local, ó serán preferidas éstas á las compensaciones que dejamos indicadas.

Doña Sofia TARTILAN que semanalmente publica en el periódico La Mañana su acostumbrada Revista, en la del día 9 del actual sobre modas dice lo siguiente:

Digamos dos palabras de modas. El percal está de enhorabuena. Él, por más modesto que sea, está hoy destinado á ceñir los más lindos talles y á cubrir las más encantadoras formas. Lo distinguido, lo aristocrático, el «non plus ultra» de la moda está en vestir con gusto y coquetería un sencillo traje de percal.

Los de fondo oscuro con dibujos orientales, ó bien los de un sólo color azul subido, tierra, marron, crema y café, adornados de encajes de hilo crudo ó bordados ingleses, son los que gozan de más favor. De día percal y sólo percal para salidas de mañana, y hasta para paseo y por la noche los preciosos trajes de «siciliana» ó de gros de colores, y sobre todo el aristocrático vestido negro de gra-

nadina, crespon, faya, gros ó raso. Este es el supremo «ultimatum» de esa despótica soberana llamada «la moda.» Las formas varían poco: chaquetas plegadas de forma blusa para jovencitas y traje princesa para las señoras de más edad. Los recogidos varían segun el gusto de la modista ó el tipo de la señora. Las gruesas no pueden ni deben llevar la túnica-frac, mientras que esta forma sienta muy bien á las esbeltas. Las chaquetas bretonas han pasado por completo de moda, no admitiéndose más que para traje de mañana. En sombreros hay, como ya dijimos el domingo pasado, una verdadera anarquía. Todo es cuestion de buen gusto: «no escoger, sino acertar.»

AVISO AL PUBLICO.

El buque italiano «Cinque Fratelli» capitán Casimiro Celle procedente de Liorna, con cargamento de mármol y otros efectos que entró de arribada por averías y con destino á Inglaterra, fué declarado imposibilitado de seguir su viage, y en su consecuencia ha venido la corbeta noruega «Otöen» de 294 toneladas capitán A. Tönnesen para llevar dicho cargamento á Dublin y Glasgow y para pagar los gastos que en la liquidacion han correspondido al referido cargamento necesitará de mil trescientos á mil cuatrocientos duros. Las personas que quieran facilitar la cantidad que necesite comprendida en el límite espresado, podrá presentar sus proposiciones en esta Agencia Consulado de S. M. el Rey de Italia, las que serán admitidas hasta las 10 de la mañana del 28 del corriente mes; en cuya hora serán abiertos los pliegos á presencia de los señores proponentes, y siempre que la oferta sea admisible será adjudicada al que presente la mas ventajosa. El préstamo se entiende á cambio marítimo ó sea á la gruesa ventura con hipoteca solo del cargo y pagadero á los cinco dias despues del salvo arribo del buque á Dublin. Conviene que los señores prestamistas espresen ademas del interés el cambio, porque en caso de haber dos proposiciones al mismo interés será preferida la que ponga el cambio mas ventajoso. Mahon 15 Junio de 1878.—Casimiro Celle.—A. Tönnesen.—El Agente Consular, Rafael Femenías.

Administracion Depositaria de Menorca.

CLASES PASIVAS.

Debiendo formar esta Administracion relacion de acreedores del Tesoro como clases pasivas por el presupuesto de 1873-74, se previene á los que pudiesen hallarse en este caso presenten en la propia dependencia, en el término de tercero dia, los documentos que les acrediten como tales acreedores.

Mahon 15 de Junio de 1878.—Fernando Saura.

Seccion Poética.

PENSAMIENTOS DE AMOR.

Yo pienso en tí, si miro el sol cruzando

La esfera azul;

Yo pienso en tí, cuando las nubes forman Ondas de tul.

Yo pienso en tí, cuando la clara luna Riela en la mar;

Yo pienso en tí, cuando tormenta fiera Oigo bramar.

Yo pienso en tí, cuando mujeres bellas Miro en redor;

Yo pienso en tí, cuando jilguero triste Píe de amor.

Y pienso en tí, cuando las flores abren Su casto broché;

Y cuando miro refulgente estrella En tibia noche.

Francisco Boni.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Modesto Vito y santa Crescencia mártires.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Sta. Maria.

Parróquia de Sta. Maria, mañana los Asociados á la Corte de María Madre del Amor Hermoso dedican como todos los años los siguientes cultos á su escelsa Reina; á las 7 misa meditada y comunión general; á las 10 se espondrá S. D. M. con misa soléme y sermón que dirá D. Jaime Tutzó Pbro. Por la tarde tambien el Señor espuesto, despues de Vísperas y Rosario Deprecacion al órgano, plática por el mismo Sr. Tutzó, visita soléme, «O salutaris hostia» y se dará fin con la bendición con el Smo. Sacramento. Los cofrades pueden ganar dos Indulgencias plenarias aplicables á los Asociados difuntos una asistiendo á la Comunión y otra á la visita de la tarde.

Parróquia del Carmen, á las 10 se cantará misa soléme á tres voces y coro en acción de gracias á la S. S. Virgen, por un favor recibido por su poderosa intercesion. Predicará el Rdo. P. Pablo Alegret, Pbro. terminando con un soléme «Te Deum.»

Parróquia de S. Francisco se celebra la fiesta soléme en honor de S. Antonio de Padua, á las 10 misa mayor haciendo el panegirico D. Matias Anglada, Vrio. Por la tarde visperas y procesion.

Concepcionistas, mañana á las 8 con ocasion de profesar una novicia hay misa mayor con sermón al efecto que dirá D. Juan Bonnin y Aguiló Pbro. de Palma. Por la tarde continuarán los piadosos cultos de Mes de Junio dedicados al S. Corazon de Jesús.

Santo de mañana.

La Santisima Trinidad y santos Ferreol y Quirico mártires, y san Aureliano obispo y Santa Lutgarda.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 14.

De Palma en 2 dias Balandra Antonieta pat. José Ortega con 5 trips, 6 ps. vino y esf.

De Matanzas en 33 dias Corbeta Guayaquil, Cap. D. Pablo Alzina con 14 trips, 3 ps. y azucar.

Despachados el 15.

Para Barcelona con esf. y la corresp. vapor-correo Puerto-Mahon Cap. D. Antonio Victori, con 23 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Día 16.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 31 minutos de la mañana. —Pónese á las 7 horas, y 30 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 8 y 59 minutos de la noche. —Pónese á las 4 y 47 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 12.—5:15 t.

Mahon 15.—8:45 m.

Han llegado á Berlin todos los representantes de las potencias. Mañana se abrirá el Congreso europeo; presidirá Bismark.

Las Cámaras francesas han suspendido las sesiones.

Se ha aprobado la disolucion del Reischtak.

Interior, 13:27.

Exterior, 15:00.

Bonos, 79:00.

Madrid 13.—4:5 t.
Mahon 15.—9:12 m.

Ha fallecido el Rey de Hanóver.

Los rusos se preparan á retirarse de Andrimópolis.

Turquía consiente en la independencia de la Sérvia.

Rumanía se opone á la cesion á Rusia de Batum y Kars.

Interior 13:30.

Bonos 79:15.

Madrid 13.—2:15 t.

Mahon 15.—9:17 m.

Cánovas ha declarado que hace cuestion de gabinete el triunfo de la candidatura Auriol para la vicepresidencia que hay vacante en el Congreso. Ha dicho que la derrota de esta candidatura envolvería la derrota del Gobierno y que entonces presentaría la dimision.

Sivela y sus amigos se abs-tendrán en la votacion abandonando á la mayoría.

Anuncios.

El Comisario de Guerra Inspector de trasportes de esta plaza.

(Hago saber: que debiendo conducirse desde el muelle de la fortaleza de Isabel II al parque de Artillería 20 obuses de 21 centímetros con sus montajes y 1000 proyectiles, cuyo peso total asciende á 3215'38 quintales métricos. se admitirán proposiciones en esta Comisaría de Guerra, Moreras núm. 15, de once á doce, del día 17 del corriente para proceder al ajuste del acarreo de todo el material espresado á un tanto por quintal métrico, bajo las condiciones que se manifestarán. Mahon 15 de Junio de 1878.—Pedro Moncada.

El Sr. Fabregues, plaza del Príncipe núm. 9, se encarga del Cange en Palma de las Facturas del Empréstito por sus correspondientes Láminas. Compra dichas facturas y láminas, como tambien los cupones de toda clase de valores del Estado, correspondiente al vencimiento próximo.

Para arrendar.

Lo está la tienda y enseres de la calle de la Reina n.º 21. Informarán en la misma.

RIFA NACIONAL

DE LOS HOSPITALES DE NIÑOS
CON TODOS LOS PREMIOS Y APROXIMACIONES DE LA LOTERIA NACIONAL.

(SORTEO EXTRAORDINARIO.)

Premio mayor, 60 mil reales.

Mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo que se há de celebrar en union de la Loteria Nacional el 17 de Junio de 1878 constando de 20 mil billetes al precio de 20 reales uno, divididos en décimos á 2 reales uno, y distribuyéndose 300 mil reales en 1000 premios.

Mahon 15 Mayo de 1878.—El Representante.

CURACION PRONTA Y RADICAL

DEL HISTERIMO, JAQUECA, NEURALGIAS, GASTRALJIAS Y DEMAS ENFERMEDADES NERVIOSAS Y DEL ESTOMAGO, CON EL USO DEL

ELIXIR DE LARRA

PREPARADO POR EL DR. ESTARRIOL

Depositario en Mahon, don Vicente Texidor farmacéutico.

TEATRO.

GRAN FUNCION

PARA EL DOMINGO 16 JUNIO 1878.

A BENEFICIO DE LA PRIMERA DAMA JOVEN DE LA COMPANIA

D.ª FILOMENA LOPEZ.

ORDEN DE LA FUNCION

Despues de una escogida sinfonía, se pondrá en escena por primera vez en este teatro, el gran drama en 3 actos y en verso del célebre poeta D. José Echegaray, el que tantos aplausos de ha valido en cuantos teatros se ha representado y que lleva por título:

LA ESPOSA DEL VENGAOR

dirigido por el Sr. Espinosa, acompañándole las principales partes de la compañía y en la que tanto se distingue la beneficiada.

Dará fin la funcion con el juguete cómico en un acto, nominado:

EL MUNDO AL REVES

dirigido por el Sr. Busutil, acompañándole en su desempeño las Sras. Lopez y Alonso.

Si logra complacer á tan respetable público con la funcion arriba anunciada quedarán colmados los deseos de

No habrá bandeja.

Precios los de costumbre.

A las 9.

Imprenta de M. Parpal.